

**LUZ para
los cerebros
obscurecidos
por la
ignorancia.**

LUZ Y VIDA

**VIDA para
los cuerpos
agobiados
por la
miseria.**

SEMANARIO DE DIVULGACION SOCIOLOGICA

NÚMERO 24.

MEXICO, D. F., SABADO 24 DE NOVIEMBRE DE 1923.

PIDE EL 25

CONFERENCIAS POPULARARRA

PROPIEDAD

Pero más científica y elocuentemente que nosotros explica Kropotkin como se forma la riqueza social que acapara una ínfima parte de privilegiados, y con su transcripción nos daremos perfecta cuenta del desbarajuste económico dominante y de la manifiesta injusticia con que se apropián los llamados propietarios de lo que ningún trabajo les cuesta:

"La humanidad ha recorrido largo camino desde las edades lejanas—dice este profundo pensador—durante las cuales el hombre, elaborando en silex útiles rudimentarios, vivía de los azares de la caza y no dejaba otra herencia a sus hijos que un abrigo debajo las rocas, que pobres utensilios de piedra—y la Naturaleza inmensa, no comprendida, terrible, con la que tenían que entrar en lucha para conservar su miseria existencia.

"Durante este periodo confuso, que ha durado miles y miles de años, el género humano ha, sin embargo, acumulado tesoros inauditos. El ha limpiado el suelo de malezas, desecado pantanos, abierto paso en los bosques; ha trazado caminos, ha edificado, inventado, observado, razonado; ha creado utensilios complicados, arrancado sus secretos a la Naturaleza, subyugado el vapor; de tal manera, que a su nacimiento el ojo del hombre civilizado encuentra hoy día a su servicio todo un capital inmenso acumulado por los que le han precedido. Y este capital le permite ahora obtener, solamente con su trabajo, combinado con el de los demás, riquezas que sobrepasan las aiciones de los orientales en sus cien-
tos de las Mil y una noches.

"Los prodigios realizados en la industria son aun más sorprendentes. Con estos seres inteligentes, las máquinas modernas, fruto de tres o cuatro generaciones de inventores, la mayor parte desconocidos, cien hombres fabrican en un año lo suficiente para vestir diez mil hombres durante dos años. En las minas de carbón bien organizadas, cien hombres extraen cada año combustible para calentar diez mil familias en un clima riguroso. Y se ha visto últimamente una ciudad maravillosa levantarse en algunos meses en el Campo de Marte (París), sin que hayan sufrido la menor interrupción los trabajos regulares de la nación francesa.

"Somos ricos en las sociedades civili-
lizadas. ¿Por qué, pues, alrededor nuestro esta miseria? ¿Por qué este trabajo punible, embrutecedor, de las masas? ¿Por qué esa inseguridad del día de mañana, aun para el trabajador mejor retribuido, en medio de las riquezas heredadas del pasado, no obstante los medios poderosos de producción que dan bienestar a todos, en cambio de algunas horas de trabajo diario? Porque todo lo que es necesario a la producción—suelo, minas, máquinas, vías de comunicación, alimentos, abrigo, educación, saber—todo ha sido monopolizado por unos cuantos durante el curso de esta larga historia de saqueo de exodios, de guerra, de ignorancia y de opresión, en que la humanidad ha vivido antes de haber aprendido a utilizar las fuerzas de la Naturaleza. Porque, prevaleciéndose de pretendidos derechos adquiridos en el pasado, se apropiaron hoy las dos terceras partes de la labor humana que ellos libran al

TRIBUNA FEMINISTA

EN DIRECCION A LA META'

La semilla anárquica hace conocer sus al margen de la realidad, me siento en frutos, germiná a pesar de los grandes si un nuevo ser, en mi mente se reflejan obstáculos con que tropieza; grandes jan las imágenes de nuevos horizontes, ráfagas de viento purificador la esparció mi cerebro dormido, mía caen por toda la tierra; los campos que no es la culpa, empero, no faltó quien hoy solo producen abrojos y chamicos, se propuso despejar de mi mente los no se resisten a las intenciones del a prejuicios acarreados por la presente agricultor; cruza el campo con su arado sociedad, y lo consiguió. Poco a poco exterminador de todas las malezas; es se disipan las dudas, poco a poco me constante en su labor, porque sabe compenetro de las bellas verdades que que obtendrá múltiple cosecha en bien encierra el ideal anárquico.

Cada anarquista debe ser un maestro, que con razones y ejemplos lleve de raíz las hierbas malas, después de penetrar en el corazón de los desheredados y por la persuación encaminar esto se puede sembrar sin miedo a la huella de la realidad. Los a la huella de la realidad.

Nos conducirá a la sociedad nueva está La instrucción es el factor primordial de espinas; a trueque de que dial que nos conducirá a la nueva sociedad, donde impere el amor y el respeto entre la especie humana.

Un cerebro analfabeto se complementa con una máquina, que teniendo sus piezas mal colocadas quisieramos que nos complacie su funcionamiento.

Yo que hace poco ha permanecido

Luisa Rivera.

despilfarro mas insensato, mas escandaloso; porque, habiendo reducido las masas a no tener delante de ellas con qué vivir durante un mes, ni siquiera ocho días, no permiten al hombre trabajar sino consintiendo en dejarse quitar la parte del león; por eso le impiden producir lo que sería necesario a los otros, si no lo que promete mayores beneficios al monopolizador.

"Millones de seres humanos han trabajado para crear esta civilización de que tanto nos glorificamos hoy. Otros millones diseminados en todos los puntos del globo trabajan para conservarla. Si ellos, solo quedarían escombros dentro de cincuenta años. Nada hay, desde el pensamiento hasta la invención, que no sean hechos colectivos, nacidos del pasado y del presente. Millares de inventores, conocidos o desconocidos, muertos en la miseria, han preparado la invención de cada una de estas máquinas en las que el hombre admira su genio. Millares de escritores, de poetas,

de sabios, han trabajado para elaborar el saber, disipar el error, crear esa atmósfera de idea científica, sin la cual ninguna de las maravillas de nuestro siglo habría podido hacer su aparición. Ciencia e industria, saber y aplicación, descubrimiento y realización práctica, que conduciendo a nuevos descubrimientos, trabajo cerebral y trabajo manual-pensamiento y obra de mano—todo se enlaza. Cada descubrimiento, cada progreso, cada aumento de riqueza de la humanidad tiene su origen en el conjunto del trabajo manual y cerebral del pasado y del presente. Entonces, ¿con qué derecho podría cualquiera apropiarse la menor partícula de este inmenso todo, y decir: "Esto es mío, y no de vosotros?"

Camarada: Proponga a su colectividad, que de su cuota, le remiten este periódico, o de Ud. 5 centavos mensualmente al que lo reparte. Para recibirlo cada semana.

ELEMENTOS DE ANARQUIA

EL GOBIERNO ES LA CAUSA DE LA POBREZA

"Estoy persuadido, dice Tomás Moro acumulado, donde los hombres no sean en su Utopía, de que en tanto persiste interesados, donde la totalidad del dinero no esté encaprichada por unos cuantos, donde no brillen los suntuosos palacios al lado de las mil viviendas de los miserables, de los pobres. Que el dinero sea un "medio de cambio" es una ficción despreciable; es más bien el medio astuto de establecer relaciones antisociales y mantenerlas perpetuamente; es el medio de privar a todos los trabajadores del mundo de la participación que con los demás les corresponde en la abundancia que ellos mismos crean; es la estrategia de que se valen unos cuantos para vivir en todas partes a expensas del trabajo de millones de hombres y gozar en medio de una abundancia que nunca conocieron los productores mientras la moneda los esclavizó; es el único origen del vicio llamado "avaricia", porque sin el dinero aquél vicio no tendría razón de ser ni perturbaría jamás la marcha de la humana especie.

Creéis que esto tiene algo de nuevo? Proximamente hace cuatro siglos, diez y ocho años antes del descubrimiento de América por Colón, Tomás Moro habla en su Utopía de una manera haría lo que remueve una enfermedad producida otra también, pues en tanto se fortifica una parte del cuerpo se debilita el resto".

"Os extraña ver condenado el uso de la moneda, no simplemente su abuso? Y Séneca, siglos antes de la publicación de Utopía, no condenaba menos eloquientemente la existencia de ese agente de la pobreza?

Os dicen que el dinero es "un medio de cambio", pero no nos dan su origen. En efecto, se llega al estado de los negocios históricos en virtud del cual existían el dinero, la esclavitud y el gobierno en los comienzos de la historia. Los economistas ven que el dinero es generalmente usado y suponen por ello que es una cosa benéfica y traten de explicarla. Pero a poco que se observen los hechos se ve que el dinero no es ni ha sido nunca un simple medio de cambio. En señádome un sólo país en el mundo en que existiendo el dinero no se emplea abusivamente, un sólo pueblo donde la Naturaleza, y si quieren obtener dinero para acudir a sus necesidades han usurpado no esgrime a los desgraciados de someterse a trabajar como esclavos. En donde quiera existen millares de

LA POLITICA JUZGADA POR LOS POLITICOS

PUBLICISTAS BURGUESES

Cruet, Juan

"El Estado, encarnación sublime de la idea moral, Dios viviente", ha dicho Hegel. Como filósofo alemán, los juristas más severos se han elevado a una especie de lirismo para definir la soberanía del Estado, esta moción fundamental del derecho público comunmente enseñado: en su estilo, a falta de precisión científica, se encuentran una especie de fervor religioso, y para algunos deslumbrados por el "brillo divino" del poder, como lo reconoció cándidamente Juan Bautista Sirez,

acres de tierra desocupados y ellos carecen de una paquena parcela en que aplicar su trabajo. En todas partes sobra piedra, madera, cal, sobran casas, y ellos carecen de hogar. El verdadero valor del dinero consiste en la pobreza del pueblo. Haced la moneda tan abundante que cada hombre pueda tomar en su capachito o cesto toda la que necesite cuando quiera y tan frecuentemente como le parezca. ¿Qué podría comprar con el dinero? Quien vendería sus mercancías por dinero si podía guardarlas y adquirir al mismo tiempo cuanto dinero quisiese? Quien querría trabajar si podía disponer de la moneda que necesitase y permanecer en la holganza? Bajo tales condiciones el que necesitase algo de dinero tendría que presentar en cambio algo que el otro requiriese para sus usos particulares, tales como alimentos, ropas, zapatos, sombreros, libros, etc., y entonces cada cual se vería obligado a producir algo útil para cambiar por las demás cosas que necesita o tendría que privarse de ellas. En resumen, cada uno vendría obligado a trabajar si no quería morir de hambre y ninguno que trabajase sufriría privaciones. Quién en aquellas condiciones se preocuparía de los miles de acres de tierra sin cultivar? Si todos fueramos millonarios nadie se tomara el menor trabajo, aunque le valiera mucho dinero. En una nación de

fundador de una célebre recolección de jurisprudencia, la soberanía es más que un frío axioma de la ciencia política, es un sentimiento que tiene toda la fuerza de un artículo de fe.

Daloz

Cuando la ignorancia está en el seno de las sociedades y el desorden en los espíritus, se multiplican las leyes; los hombres lo esperan todo de la legislación y como cada nueva ley es una equivocación, a la ley le piden nuevamente lo que solamente puede venir de su educación, del estado de sus costumbres.

Rothschildes quién haría el trabajo? Es indudable que la moneda sólo tiene valor porque está acaparada por unos cuantos de quienes tienen que ser esclavos los demás para obtener un miserable sustento.

G. C. Gemens.

CAMARADAS:—Haced colectas a favor de este periódico, porque está próximo a desaparecer dada la falta de solidaridad de la mayoría de sus lectores. Ser o no ser, compañeros.

Compañero: ¡Desca Uds. pertenecer a nuestro grupo? Propague nuestro periódico donde quiera que se encuentre y difunda con entereza los principios que nos norman en la lucha emprendida.

LIBROS

Tenemos de venta 9 volúmenes de la Editorial "Renovación Proletaria" (Sevilla) a \$0.15 centavos folleto y 7 de "La Novela Roja" (Madrid) al mismo precio; además 5 volúmenes de esta última publicación a \$0.10 cada uno. Importe adelantado.

LUZ! LUZ! MAS. LUZ!

TIRAJE DE ESTE NÚMERO

24.000 EJEMPLARES